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船引・要田地区小学校統合準備委員会設立総会議事録 

 

１ 招集日時  令和４年６月２１日（火） 午後６時３０分 

 

２ 招集場所  田村市役所 多目的ホール 

 

３ 招集委員  船引地区代表区長           和 田 正 明 

  文珠地区代表区長           橋 本 喜 一 

船引小学校ＰＴＡ会長         渡 辺 隆 治 

船引小学校ＰＴＡ副会長        勝 山 修 二 

船引小学校ＰＴＡ副会長        箭 内 恵 美（欠席） 

わかくさ幼稚園保護者会長       大河原 祐 平 

星の森保育園保護者会長        吉 田  香 

船引小学校同窓会長          渡 辺 宜 則 

船引小学校運営協議会会長       箭 内 貴 之 

船引小学校運営協議会副会長      髙 橋 秀 章（欠席） 

船引小学校前ＰＴＡ会長        遠 藤 広 吉 

要田（船引）地区代表区長       儀 同 照 栄 

要田（三春）地区代表区長       門 馬 武 弘 

要田小学校ＰＴＡ会長兼要田小学校運営協議会会長    鈴 木  淳 

        要田小学校ＰＴＡ副会長        小 山 広 久 

        要田小学校ＰＴＡ副会長        飛 田 人 美（欠席） 

        要田小学校同窓会長          新 田  寛 

        要田小学校運営協議会副会長      遠 藤  隆 

        要田小学校前ＰＴＡ会長        市 川  裕 

 

オブザーバー 田村市議会議員           安 瀬 信 一 

         田村市議会議員           吉 田 一 雄 

         田村市議会議員           大河原 孝 志 

         田村市議会議員           遠 藤 雄 一 

 

アドバイザー 船引小学校長            安 生 昌 弘 

 要田小学校長            大 内 順 一 

 

４ 事務局として出席した職員 

職氏名  教育長                飯 村 新 市 

教育部長               石 井 敏 夫 

      教育総務課長             志 田 健 久 

参事兼学校教育課長          菅 野  学 

教育総務課課長補佐兼教育総務係長   助 川 勇 造 
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        教育総務課主査            渡 邉  誠 

        教育総務課主査            坪 井 真里子 

        学校教育課指導主事          根 本 賢 一 

 

５ 開閉会   開会 午後６時３０分   閉会 午後７時２２分 

 

６ 議題 

  （１）役員の選出について 

  （２）規約の制定について（資料２） 

  （３）統合（令和５年３月末）までの工程について（資料３） 

  （４）学校委員会・部会等について（資料３・資料４） 

  （５）その他 

 

７ 会議の経過は次のとおり              司会進行：志田教育総務課長 

発 言 者 内                  容 

 

 

 

教育総務課長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

【開会 午後６時３０分】 

 

開会に先立ち、本日開催の設立総会議事録や会議の様子を田村市ホ

ームページ等で公開する旨説明。 

 

 １開会 

 

 ２自己紹介  ※出席者自己紹介 

 

３教育長あいさつ 

おばんでございます。 

遅い時間帯そして、お忙しい中にも関わらずご参集をいただきまし

たこと、誠に感謝申し上げます。ありがとうございます。また、船引、

要田地区の市議会議員の４名の皆さまにおかれましても、６月議会開

催中のお忙しい中ご参加いただきましたこと、重ねて感謝を申し上げ

ます。ありがとうございます。本日の設立総会ですが、統合準備に関し

てこれからどのような工程で運んだらよいのかということを確認させ

ていただいて、その確認事項に沿ってこれからそれぞれの学校、合同委

員会等で準備を進めていただく、ということになりますのでよろしく

お願いします。この後で示されます工程表につきましては、昨年１２月

２３日の北ブロックの協議会の席からご提案をさせていただいており

ます。その時と同じ資料となりますので確認をしていただければと思

います。今日初めてご覧になられる方もいらっしゃるかと思いますが、 

非常に時間のない中での準備作業となりますからご協力をいただきな
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教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

がらスムーズな準備をしていただければありがたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

過日、田村市の昨年度の出生数を確認したところ、田村市内全部で１

２９人でありました。これは衝撃的な数です。今の６年生は田村市全部

で２８２人です。ですから、昨年生まれた子たちがそのままの数、ほか

からの流入もなくそのままいけば、６年生になったときに田村市内に

は１２９人しかいないのです。人数的に言えば船引小学校１校あれば

間に合ってしまいます。そのくらいまで子供の数が減ってしまう現実

があるんだなぁと思います。 

昨年生まれた子供を更に生み育てて増やすというわけにはいきませ

んので、増やすためには、ほかの地域からこの田村の地を選んでいただ

いて、転居していただく。移住定住で人を増やすしか道はないと思って

います。北ブロック協議会等ではお話ししましたが、教育的なアプロー

チとして、ここを学力の高い、毎年東大に１０人くらい入れるくらいの

地域にすることでほかの地区からの流入を図るという構想もありま

す。 

先日開催されたクワガタサミットで再発見したところではあります

が、こんなにも自然が豊かで昆虫や虫が普通に手に捕れる、そういう地

域は都会にはないんです。これを謳い文句にするだけでも、夏の間たく

さんの親子がこの地を訪れ交流人口が増える。東京から定住まではい

かなくても、そうやって来ていただいた方に、更に教育にも熱心な地域

だということを、あるいは更にこれから行政としてセールスポイント

を作りながら人に集まってきてもらって移住定住してもらう。そうし

て子供の数を増やしていく。 

国の試算でいくと今年度の出生数は８０万人を切るということで

す。１０年くらい前には１００万人を超えていました。このまま行く

と、２０４０年には５０万人も生まれないのではという試算状況で、本

当に危機的状況の少子化がこれからも続くと思いますので、生み育て

るという増やし方の政策はそれとして考えていただき、私は教育的ア

プローチで子供たちに田村市に移り住んでもらえるような教育施策を

展開していきたいなと考えているところであります。 

その一歩としてこの統廃合というのは、子供たちの「学び」というこ

とを考えた時に、複式学級ではなく通常学級で学ばせたい、しかも、大

人数の学級があると、なかなか先生方も目が届きにくいということも

ありますので多人数であれば良いというわけでもない。田村市として

は複式学級は解消し、多くても４学級までの学年の学校にする。通学時

間についてもスクールバス等を利用して１時間以内の学区編成をして

いくというような基準を作って話を進めていただく。基本案に同意を

していただいて、令和５年４月には統合した学校の中で再開するとい

う準備ができておりますので、具体的な準備、作業をこれかから皆さん

中心に進めていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたしま



4 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 部 長 

 

議長（教育部長） 

 

教育総務課長 

 

議長（教育部長） 

 

 

 

委 員 

 

議長（教育部長） 

 

 

教育総務課長 

 

議長（教育部長） 

 

 

箭 内 貴 之 

（船小学校運営協議会会長） 

 

議長（教育部長） 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

議長（教育部長） 

す。 

特に要田地区の皆さんには、これから学校の幕引きをするためにど

んな準備をしていったらいいかというところで、船引小学校とは違う

準備が必要かと思いますので、その検討もよろしくお願いしたいと思

います。教育委員会としてもしっかりとサポートして参りたいと思い

ます。長くなってしまいましたが、本日の設立総会どうぞよろしくお願

いします。 

 

４議事 

 ※会長選出までの間、教育部長が議長を務める。 

 

（１）役員の選出について、事務局より説明をお願いします。 

 

（１）役員の選出について、資料２により説明。 

 

ただいま事務局より説明がありました、役員の選出について規定し

た規約第５条は原案のとおりの条文とすることにご異議ございません

か。 

 

（異議なしの声） 

 

ありがとうございました。それでは、事務局において役員の選出につ

いての説明を続けてください。 

 

資料２により説明。 

 

ただいま事務局より説明がありました。まず、会長１名を選任するこ

ととなるわけですが、ご意見のある方はご発言をお願いします。 

 

事務局案等あれば、提案をお願いします。 

 

 

事務局案の提示を求めるご意見がありましたので、事務局案があれ

ば提示をお願いします。 

 

事務局案としましては、今般の船引小学校、要田小学校の統合にあた

りましては、統合先の船引小学校における船引地区代表区長でありま

す、和田正明様に会長にご就任いただきたいという案をもっておりま

す。 

 

ただいま事務局から船引地区代表区長の和田正明様との案の提示が
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委 員 

 

議長（教育部長） 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

儀 同 照 英 

（要田地区代表区長） 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

委 員 

 

議長(和田代表区長) 

ございました。和田代表区長にご就任いただくことでご異議ございま

せんか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、和田代表区長に会長に就任いただきまして、議長の職を交

代させていただきます。 

 

皆さん、こんばんは。私、船引地区代表区長を務めております、和田

正明でございます。ただいま役員の選出におきまして、船引・要田地区

小学校統合準備委員会の会長に選任いただきましたが、子供たちの未

来につながる大切な会議ということで責任の重さを感じております。

令和５年４月の統合を控えているわけですが、子供たちが統合してよ

かったと思えるような小学校ができることを願うとともに、この統合

準備委員会の協議が円滑に進むよう、微力ではありますが努めてまい

る所存でございます。皆さんのご協力とご支援をお願い申し上げ、あい

さつに代えさせていただきます。よろしくお願いします。 

 

（引き続き、議事進行） 

 

では、引き続き「役員の選出について」を議題とし、副会長の選任を

お願いしたいと思います。副会長の選任にご意見のある方はご発言を

お願いします。 

 

事務局案等あれば、提案をお願いします。 

 

 

ただいま事務局案の提示を求めるご意見がありましたので、事務局

案があれば提示をお願いします。 

 

事務局案を申し上げます。副会長につきましては、船引小学校、要田

小学校両地区の和田会長を除く区長であります、橋本代表区長、儀同代

表区長、門馬代表区長のお三方に副会長に就任いただきたいという案

を持っております。 

 

ただいま事務局案が提示されました。３名の代表区長さんに副会長

にご就任いただくことでご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

ありがとうございました。それでは３名の代表区長さんに副会長に
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議長(和田代表区長) 

 

 

 

教育総務課長 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

委 員 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

教育総務課長 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

儀 同 副 会 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

ご就任いただくこととなりましたので、急なお願いで恐縮ですが、自席

にてごあいさつをお願いします。 

 

※３名の副会長よりあいさつ 

 

ありがとうございました。どうぞよろしくお願いします。 

では、議事の２つ目「規約の制定について」を議題といたします。事

務局からの説明をお願いします。 

 

 資料２により説明。 

 

 事務局からの説明が終わりました。委員の皆さまからご意見、ご質問

はございませんか。 

 

 （意見・質問なし） 

 

 では、議事の２つ目「規約の制定について」、原案のとおり決定する

ことでご異議ございませんか。 

 

 （異議なしの声） 

 

異議なしの声がありました。ありがとうございます。では、本統合準

備委員会の規約につきましては、原案のとおり制定することに決定さ

れました。 

 

次に、議事の３つ目「統合までの工程について」と議事の４つ目「学

校委員会・部会等について」の２件を一括議題といたします。事務局か

らの説明をお願いします。 

 

資料３、資料４により説明。 

 

事務局の説明が終わりました。委員の皆さまからご意見、ご質問はご

ざいませんか。 

 

閉校準備部会で記念誌発行並びに式典の準備をしているが、予算の

関係についてはまだ決まっていないのでしょうか。 

 

閉校に向けた関係経費については、６月議会に提出中でございます。 

（※平成３０年度常葉地区小学校統合の予算規模を参考としてい

る。実績を報告。） 
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議長(和田代表区長) 

 

 

儀 同 副 会 長 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

渡 辺 隆 治 

(船小 PTA 会長) 

 

 

教育総務課長 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

教育総務課長 

 

 

ただいま事務局より予算規模について説明がありましたが、ほかに

ご質問はございませんか。 

 

予算規模が基本となると思いますので、市からの補助がどの程度あ

るのか確認できればと思います。 

 

議会において議決をいただいた後には、速やかに各地区と連絡を取

り合いながら具体的なこともご相談させていただきます。よろしくお

願いします。 

 

ほかにご意見、ご質問はございませんか。 

 

（意見・質問なし） 

 

では、この２つの議事については、事務局からの説明のとおりとなり

ますので、内容をご理解のうえ、委員各位には統合に向けた諸準備に特

段のご協力をお願いいたします。 

 

それでは、本日の議題の最後になります、５つ目の「その他」に移り

ます。まずは、各学校から議事として取り上げてほしい案件やこの場で

共有しておきたい情報などはございませんか。 

 

確認になりますが、各学校委員会等の開催時期は資料３に示されて

いる工程に沿って、開催すればよいのでしょうか。それとも書面上での

やり取りになるのでしょうか。 

 

できましたら学校委員会、合同委員会については、各学校が主体とな

り協議、運営していただくようになります。記録については、簡単なも

のでかまいませんので残していただき、共有させていただきたいと思

います。 

 

これまでの説明に対し、委員の皆さまからご意見、ご質問はございま

せんか。 

 

（意見・質問なし） 

 

では、次に事務局からその他の議題があればお願いします。 

 

１点申し上げます。学校名につきまして、こちらの都合で申し訳あり

ませんが、次期９月の定例議会には、この統合に伴う小学校設置条例の

一部改正案を提出したいと考えております。大きな理由としては、福島
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議長(和田代表区長) 

 

 

儀 同 副 会 長 

 

教育総務課長 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

委 員 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

 

 

 

議長(和田代表区長) 

 

 

 

遠藤雄一議員 

 

 

 

安瀬信一議員 

 

 

県教育委員会での手続きのリミットになるところでございます。 

この提案にあたりましては、教育委員会が全面的な主導になるので

はなく、各統合準備委員会、学校委員会の皆さま方のご意見をよく聞き

ながら、議会の上程につなげて参りたいという思いがございます。昨日

開催しました、芦沢地区、船引南地区の統合準備委員会の席においても

同様の説明をさせていただいております。 

本日、この後に校名について議題にしていただけるのであれば、船引

小学校、要田小学校の統合にあたって、令和５年４月以降どのような名

称で行くのかをお諮りいただければという考えを持っております。 

 

ただいま事務局から学校名について説明がございました。この学校

名について議題として取り上げることにご異議ございませんか。 

 

この統合準備委員会で校名を決める、というこうでしょうか。 

 

７月末ごろまでに合同委員会等でご意思をご提示いただければと思

います。 

 

ただいま事務局から説明がございましたが、この件に関しましては

次の合同委員会において審議するということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なしの声） 

 

それでは、次回の合同委員会で審議するということで、お願いいたし

ます。 

 

そのほか、ございませんか。 

 

（意見・質問なし） 

 

それでは、ここでオブザーバーとしてご参加いただいております、市

議会議員の皆さまより統合に向けてのご助言を一言ずつ頂戴したいと

存じます。 

 

この先のスケジュールに沿って進めていただくことはもちろんです

が、校名等は一度決めますと、そのまま続くことになるものですからよ

く検討し、決定されることを望みます。 

 

学校統合は地域にとって大変な問題であります。両地区が一つにな

ってより良い統合となるため進めていただきたいと思います。 

スクールバス新規購入等のこともあります。社会情勢に依るところ
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大河原孝志議員 

 

 

吉田一雄議員 

 

 

 

議長(和田代表区長) 
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教育総務課長 

 

 

もありますが、子供たちに迷惑のかかることがないように教育委員会

においても前向きに検討いただきたいと切に願っております。 

 

子供たちが一番に気にしているのは通学路のことかと思います。こ

の点に関してもスムーズな検討、進行をお願いしたいと思います。 

 

この小学校統廃合は大変デリケートな問題だと思います。地域の方

の気持ちもありますし、子供たちの環境整備も大事だと思います。統合

までの間、私たち議員としても注視していきたいと思います。 

 

ありがとうございました。統合に向けて円滑な進行ができるよう、特

段のご支援を賜りますようよろしくお願いします。 

 

以上で、本日予定しておりました議事はすべて終了しました。委員の

皆さまの慎重審議に改めて感謝を申し上げます。 

では、進行を事務局にお返しします。 

 

５その他 

委員の皆さまからご発言がありましたら、お願いします。  

 

次回の合同委員会の予定日は決まっているのでしょうか。 

 

 

合同委員会につきましては、学校委員会同士の開催となりますので、

私共から何日というご提示ではなく、両学校委員長間において協議を

して決定いただき、その席上に私共が参加させていただく、という形に

なります。 

 

そのほか、意見等なし。 

 

６閉会 

 

【閉会 午後７時２２分】 

 

 

 

 

 

 

 

 


